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в СТУДГОРОДКЕ
в минувшие пятницу и по

недельник руководители вуза 
и ряд ответственных лиц 
провели экстренные заседа
ния; общественность взвол
нована двумя чрезвычайными 
происшествиями, 10 ^мая око
ло общежития ГФ 6 обнару
жен труп студентки сельхоз
института, выпавшей из окна 
восьмого этаж'й; обстоятель
ства гибели расследуются, В 
тот же день ближе к ночи 
произошла безобразная стыч
ка между подвыпившими сту
дентами КСХИ и Э М Ф  на
шего института, а также 
КИОИ. живущими в сосед
них общежитиях. В ход бы
ли пущены угрозы, оскорб
ления, камни, бутылки, дру
гие «подручные» материалы. 
Милицейский патруль после 
«обстрела» и его машины 
бутылками вызвал отряд 
ОМОН. В отделение были 
доставлены трое студентов 
КИОИ и пятеро наших. При 
задержании и усмирении лю
бителей острых ощущений 
омоновцы не церемонились. 
Как всегда в таких случаях, 
большинство участников и 
свидетелей клянется в не
причастности к драке. Жаль, 
конечно, безвинно пострадав
ших, если таковые имеются. 
Но их синяки все же 1менее 
трагичны в сравнении с пре
дотвращенными вовремя 
жертвами.

На заседании, проводив
шемся ректором ПРИ участии 
представителей Октябрьского 
РОВД и РК КПСС, обсуж
дены обстоятельства инци
дентов. Подробнее об этом 
вы узнаете в ближайшем но
мере.

Л. ПАВЛОВА.
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СТАТИСТИКА ПРАВОНАРУШЕНИЙ
в 1989 году в институт 

из правоохранительных орга
нов края поступило 39 пред
ставлений на правонаруше
ния, совершенные студента
ми и сотрудниками инсти
тута, что на 17 случаев 
меньше, чем в 1988 году. 
Из них 28 совершено сту
дентами и 11 сотрудниками.

Из 39 правонарушений 35 
связано с употреблением 
спиртных напитков.

Наибольшее число право
нарушений допущено. сту
дентами ЭМ Ф: 9 на 900 сту
дентов — в два раза боль
ше, чем в 1988 году. Из 9 
правонарушений 8 — с
употреблением спиртного,- 6 
студентов доставлены в мед
вытрезвители. На АТФ — 7 
случаев на 640 студентов, из 
них 5 — в нетрезвом сос
тоянии. На МТФ — 6 слу
чаев на 860 студентов; про
изошло снижение в сравне
нии с 1988 годом.

Ощутимых результатов 
достиг в профилактической 
работе МСФ. Если в 1988 
году студентами этого фа
культета было допущено 15 
правонарушений, то в 1989 
— только одно.

Особо следует отметить 
эффективность правовой 
пропаганды и профилактиче
ской работы деканата и об
щественных ' организаций 
РТФ; в 1988 г. 3 право
нарушения, в 1989 — не до
пущено ни одного правона
рушения. Не снижается чис
ло правонарушений 'среди 
работников института, из 
них подавляющее число

ГЛАВНОЕ -  
ПРОФИЛАКТИКА

правонарушений среди ра
ботников АХЧ.

Эти цифры свидетельст
вуют о том, что деканат, 
общественные организации 
ЭМФ, руководители служб 
АХЧ вопросами правового 
воспитания и профилактики 
правонарушений не занима
ются. В службах АХЧ не от
лажена система прохожде
ния представлений по пра
вонарушениям, не даются 
ответы в правоохранитель
ные органы по принятым ме
рам к правонарушителям; не 
работает комиссия по борь
бе с пьянством, возглавляе
мая Наумовым А. А., .

Не дает положительного 
эффекта профилактическая 
работа АХЧ. Основной ме
рой наказания студентвв за 
совершенные правонарушения 
в пьяном виде является отчис
ление из института. В 1989 
году на АТФ отчислен^! пять 
студентов, на ЭМ Ф — 6. 
То есть преобладают адми- 
hi-истративные меры воздей
ствия после совершения 
правонарушений. А где же 
работа по правовому, нрав
ственному воспитанию, про
филактическая работа по 
предупреждению правона
рушений? .

Вызывает тревогу беспеч-

НОВЫЙ СОСТАВ ПРОФКОМА
ОРДЕН

ДЛЯ
ГЕРОЯ

А П Кадочникоа был 
предстазлен к награде в 1942 
году, когда 8 одном из жар
ких боез погибли четверо 
его товарищей-танкистов а 
он. командир, провалявшись 
а госпитале Более полугода 
чудом остался жив. И во» 
спустя почти полвека, награ
да нашла героя. Алвкса»шРУ 
Павловичу торжественно вру
чен орден Боевого Красного 
Знамени Ветерана горячо 
поздравили его сослуживцы 
ведь он ;инсго лет прорабо
тал начальником каФедоы зо- 
енной подготовки.

Как сообщалось ранее. 12 
и 18 апреля п р о ш л о  отчет
но-выборное партсобрание, 
доклад партийного комитета 

-опубликован накануне в на
шей газете. Прямым тайным, 
голосованием секретарем 
парткома вновь избран 
В. И. Темных.

А. П. Баран, доцент кафед
ры деталей машин — сеюре 
тэрь партбюро МСФ:

Ю. Н. Безбородов, стар
ший‘ преподаватель военной 
кафедры — секретарь парт
бюро военной кафедры;

А. И. Грюнер, доцент ка 
федры ТОЭ — секретарь 
пЭ1ртбюро ФАВТ;

А. И- Корчагин, заведую
щий 1кафедрой технологии ме
таллов — секретарь партбю
ро МТФ;

С. А. Михайленко, заве
дующий кафедрой ТЭС — 
секретарь партбюро ТЭФ;

А, В. Новицкий, студент 
ЭМ Ф — руководитель ко
миссии по работе с молоды
ми ифммунистами и резер
вом;

М. Г. Омышев, секретарь 
комитета ВЛКСМ — рукоео-

ное-ть руководителей под-. 
разделений инстихута, ад
министрации Студгородка в 
вопросах охраны государст
венного и личного имущест
ва студентов и работников 
институХа.

Так, в 1989 году по Сту 
денческому городку совер
шены 41 кража личного 
имущества (из них 30 
в общежитиях института) и 
11 — государственного иму
щества. В 25 случаях кражи 
совершены со свободным 
доступом к имуществу.

При общем сокращении 
числа правонарушений сту
дентами в 1989 г. по срав
нению с 1988 годом — подав
ляющее число представлений 
по случаям, совершенным 
вне инзтиТута и общежития.

Действительность же тако
ва, что случаи пьянства и 
хулиганских действий в об
щежитиях не снижаются, но 
ни студсоветы общежитий, 
ни дирекция Студгородка. 
ни комсомольские органи
зации факультетов не прини
мают действенных мер по 
профилактике, предупрежде
нию, выявлению ЭТИХ бе
зобразий' и наказанию ви
новных.

Только всеобщая заинте
ресованность, участие в на
ведении безопасности и 
общественного порядка в 
Студенческом городке мо
гут изменить сегодняшнюю 
криминогенную обстановку.

Д. КРИ80ЛУЦКИЙ.

дитель (КОМИССИИ по- .работе 
с общественными и общест
венно ~ политическими моло
дежными организациями:'

В. И. Подколзин, старший 
преподаватель ik а ф е д р ы 
КиПР — секретарь партбю
ро РТФ;

Ю. П. Попов, профессор 
кафедры электроснабжения 
— секретарь партбюро ЭМФ;

Г. А. Потехин, заместитель 
декана ТЭФ — руководитель 
комиссии по политико-воспи
тательной работе в студен
ческой среде;

Л. Н. Родикова, старший 
научный сотрудник кафедры 
автотранспорта — секретарь 
партбюро АТФ;

В. Г. Седельников, стар
ший преподаватель кафедры 
политической истории — за
меститель секретаря партко
ма по удеологичеокой рабо
те;

В. Ф. Терентьев, заведую
щий кафедрой теоретической 
механики — заместитель 
секретаря парткома по ор- 
пэнизационной работе:

В. П. Чинаков, .начальник 
отдела снабжения — секре
тарь партбюро АХЧ.

ПРАЗДНИК
ПОБЕДЫ

Тепло, по-семейному г*ро- 
шел праздник в нашем инс
титуте, посвященный 45-ле
тию Победы. Ветеранов бук
вально осыпали цветами, .вру
чили памятные подарки, де
нежные премии, пригласили, 
на ужин, сфотопрафирова- 
ли на память. ' Порадовали 
славных фронтовиков и тру
жеников тыла участники ху
дожественной самодеятельно
сти, лучшие номера также 
стали своеобразным подар
ком. Ветераны были очень 
растроганы. От их имени по
благодарила устроителей 
встречи за 1минуты .радости 
героиня трудового фронта, 
'Награжденная медалью «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне» Клав
дия Дмитриевна Иванова, 
прО(работа'Вшая семь ,лет в 
центральной лаборатории за
вода оборонного значения и 
вот уже 27 лет отдавшая 
КрПИ. Такие астоечи с ее 
теранами стали у «ас тради
цией. Пусть живет она дол
го. пусть долго живут защит
ники Отечества.

Л. АНТОНОВА



Ф  2 с т р .Ч «ПОЛИТЕХНИК» ф 16 мая —

КАР'
АИОу
2-3 октября в К|5ай». 

будет проходить Всесо1дз»№я, 
научно-практическая конфе
ренция «Гуманитаризация 
высшего образования; тео
рия, опыт, перспектияыр

Красноярск не случайно 
выбран местом проведения 
столь неординарного меро
приятия. Нет, не географи
ческое положение города, 
его природные и экономиче
ские условия были тому при
чиной. Дело 8 том, что 
именно в Красноярске ро
дилась и разнеслась по- все
му свету (именно по всему 
свету, потому что в работе 
конференции, помимо совет
ских ученых, примут участие 
ученые из Европы и Амери
ки) инициатива. С нею высту
пила кафедра этики, эстети
ки и. культуры Красноярско
го политехнического институ
та.

«Проблема гуманитариза
ции образования актуальна 
сейчас во всем мире. — ут
верждает заведующая кафед
рой Л. В. Хазова, — По
этому конференция в Крас
ноярске обещает быть по 
масштабу и серьезности под
нятых проблем беспрецедент
ным событием в научной 
жизни страны».

Вам интересно узнать, на 
какие темы будут вестись 
дискуссии во время конфе
ренции? Пожалуйста.

1. Гуманистические тен
денции НТР: мифы и реаль
ность. Творческий потенциал 
человека.

2. Концепция гуманизации 
и г'/манитаризации образо
вания. Методологические и 
теоретические вопросы.

3. Мировое сообщество; 
современное состояние и 
тенденции развития гумани
зации и гуманитаризации об
разования.

4. Формирование гумани
тарной культуры специалис
тов. Гуманитаризация обра
зования как средство форми
рования нравственных ка
честв личности.

5. Методика преподавания 
гуманитарных дисциплин в 
технических вузах. . Оценка 
эффективности гуманитарной 
подготовки специалистов.

Итак, 2 октября 1990 г. 
Красноярский Дом науки и 
техники распахнет свои две
ри для участников конферен
ции,

КрПИ 
в СИСТЕМЕ 

ЮНЕСКО
Вы удивлены? Впервые 

слышите? Верно. Это прав
да завтрашнего дня, а не 
сегодняшнего.

В конце мая будет офи
циально обьявлено о созда
нии в нашем институте на 
базе кафедры этики, эстети
ки и КУЛЬТУРЫ Клуба ЮНЕС
КО.

Цели Клубов ЮНЕСКО та
кие же, как и у всей Орга
низации, провозглашены в 
ее Конституции: «Вносить
вклад в депо мира и безо
пасности путем развития со
трудничества между народами 
8 области образования, науки 
и культуры в целях утверж
дения всеобщего уважения к 
справедливости, законопо- 
рядку, правам человека и 
основным свободам, закреп
ленным а Декларации ООН 
для людей всего мира вне 
зависимости от их расы и 
пола, языка и вероисповеда
ния». ,1!

■29 апреля кафедра яти- 
;:твтмки и культуры про- 

 ̂ 1дла межвузовскую кон- 
еокунцию по гуманитарным 
^  лемам «За единство , млны, добра и красоты». 

"''■Первый день полностью 
отводился выступлениям сту
дентов и нужно признать, 
что уровень их докладов по 
сравнению с прошлым годом 
был значительно выше, те
мы, предложенные аудито
рии, нередко поражали не
ожиданностью, глубиной фи
лософского анализа. И ос
новное — в сообщениях чув
ствовалось авторское нача
ло, собственное «Я» доклад
чика. (В этой связи особенно 
хочется упомянуть о сообще
нии М. Соболева (I курс 
М ТФ ) «Образ Христа в со
временной литературе», вы
звавшем настоящую дискус
сионную бурю). А по тща
тельности разработки вопро
са, по обилию проанализиро
ванного материала не имело 
себе равных выступление В, 
Гуринович, обратившейся к 
драматургии Лопе де Вега. 
Актуально прозвучало вы
ступление студента I курса 
М ТФ Г. Армена «А. И. 
Солженицын и его книга 
«Архипелаг ГУЛАГ».

ЗА ИСТИНУ, ДОБРО И
Спектр интересов студен

тов, принимавших участие в 
конференции, оказался мак
симально широк; от основ 
этикета до сложнейших ми
ровоззренческих концепций 
христианства. Но чем лю
бопытнее были доклады, тем 
печальнее становилось от 
сознания, что слышат их 
столь немногие: зал, увы, на
половину пустовал. Не сра
ботала реклама? Не нашлось 
подлинных ценителей и зна
токов обсуждаемых вопро
сов? Конечно, и то и другое 
сыграло свою роль плюс еще 
столь мало преодолимая об
щая инертность сегодняш
ней студенческой среды: ■ не 
хотим, не будем, нам не на
до, отстаньте! Однако и пре
подаватели ныне умеют по
стоять за себя: обяжем, при
грозим зачетом, экзаменом, 
в деканат докладную напи
шем, еще посмотрим кто 
кого!

Но организаторы конфе
ренции сознательно отказа
лись от подобного «поедин
ка», ибо здесь победа лю
бой из сторон куда обиднее

КРАСОТУ
поражения, да и причины 
скромной Отдачи от труда 
общественных кафедр • ин
ститута требуют читательско
го а̂ 1ализа, а не лрмки ко
пий.

Об этом и шел серьезный 
разговор 25 апреля, когда 
мнениями по .наболевшим воп
росам гуманитаризации выс
шего образования обменива
лись уже преподаватели ву
зов города. Некую, черту под 
дискуссией подвел в своем 
выступлении кандидат фило
софских наук, доценТ ка
федры философии КГПИ 
А. И. Алехин, справедливо 
утверждавший; что сам воп
рос о, статусе и необходимо
сти кафедр культуры куда 
шире, чем это представляет
ся на первый взгляд, • Об
щество наше на распутье, 
мы должны выбрать либо 
путь дальнейшей и скорей
шей технократий, когда все, 
связанное с проблемами гу- 
.манитэризации, будет рас

сматриваться с прагматиче
ских позиций: насколько это 
выгодно производству, на
сколько оно заинтересовано 
в широко образованном спе
циалисте. Или, наоборот, мы 
вернемся к истокам и при
знаем • точкой отсчета не ги
ганты 1̂ омышленности, а 
Человека," будем учить сту
дентов всех вузов без исклю
чения умению постигать пре
красное, и не только по
тому, что это разовьет их 
воображение, научит широ
те, неординарности мысли, 
поможет стать прекрасными 

специалистами, но прежде все
го потому, что без музыки, 
литературы, театра, живопи
си нет и не может быть 
Личности. А тогда к чему все 
остальное?

Отдав'предпочтение вто
рому пути, общество пере
станет наконец экономить 
на театрах, музыкальных за
лах, дворцах культуры, биб
лиотеках. Пока сие — бла

гие помыслы и л, 
скертиками называемы 
пией. В данной cитvaци^l 
общественных кафедр ь 
видная, как роль гумани(;'. 
(Врача, стоящего над пригово 
ренным больным с таблетка
ми валерианы, но знающего, 
что спасенье пациента в 
срочной операции. Общество 
зашло в нравственный ту
пик, люди ищут выхода, а 
перед ними ставят ширму с 
весенним видом, убеждая, 
что сие и есть день сегод
няшний.

Кафедоа культуры —  шир
ма, за которой притаилась 
прежняя система образова- 
вания, воспитания, И пока 
обществу и государству не 
потребуется подлинный ин
теллигент с широчайшим кру
гозором, интеллектом, пока 
невостребованность знаний 
будет реальным фактом дей
ствительности, преподавате
ли не смогут ответить на 
банальный вопрос: «А за
чем нам это нужно?»

Действительно — зачем?

Н. КОВТУН,
acciicTeHT кафедры ЭЭиК.

ВСЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ 
ДОЛЖНО БЫТЬ 

ВОСПИТАНО
ОДНАЖДЬ! в политехни

ческом институте я случай
но стал свидетелем следую
щей оцены. Не то техниче
ский работник, не то коопе
ратор с инструментом и 
строительными материала
ми в руках в слабо освещен
ном коридоре пытался прой
ти мимо группы студентов. 
Они, загородив узкий пере
ход, мило обсуждали студен
ческие дела. Наконец, некто 
выразился, а девушки в тон 
ему ответили; «...иди сам 
туда», но дорогу все-та
ки уступили.

Проблема воспитанности 
человека... В последнее вре
мя о ней у нас много гово
рят, пишут, проводят совеща
ния и собрания. Видимо, нет 
в институте ни одного че
ловека, который бы отрицал 
ее и что-либо не предпри
нимал по этому поводу. Но 
проходят недели, .месяцы —• 
и мы вновь возвращаемся к 
ней. Хотя разрешить ее. на 
мой взгляд, можно очень 
просто. Хочу лишь акценти
ровать, что данную проблему 
нельзя путать с общекуль
турной подготовкой.

Анализ педагогических идей 
русских и советских педаго
гов К. Д. Ушинского, С. Т. 
Шацкого, А. С. Макаренко. 
В. А. .Сухомлинского показы
вает, что первоочередная 
деятельность — это воспи
тание. У нас же воспитатель
ный процесс «задвинут» е 
самую последнюю очередь, 
хотя все вышестоящие по
становления и приказы ори
ентируют нас именно на 
важность воспитания. Наш 
институт как социально-пе
дагогическая система очень 
сложен и управлять им так
же очень трудно. Это могут 
подтвердить все, кто хотя бы 
немного знаком с теорией 
управления. Средняя школа, 
например, в пять-десять раз 
менее сложная система, но 
тем не (менее там имеется за
меститель директора по вос
питательной работе. Мы при 
таком громадном обьеме ра
боты пытаемся совместить 
учебную и воспитательную 
деятельность в одном центре. 
А данные функции необходи
мо развести. При современ
ном состоянии воспитания 
должна быть отдельная штат
ная единица: проректор по 
воспитательной работе — хо
роший организатор. Совет по 
воспитанию —  это хорошо, 
но он приводит к коллек
тивной безответственности. 
Должен быть 8 нашем вузе 
руководитель, который возь

мет на себя управление и 
всю ответственность за вос
питание. Это как основное. 
Во-первых, у нас в институ
те нет четкой системы вос
питательной работы. В то 
же время масса людей име
ет общественные поручения, 
исполнительны, трудолюбивы 
и активны. Но их деятель
ность чаще всего бессистем
на, фрагментарна, ориенти
рована не на прогноз, а на 
последствия добытий и ЧЛ 
в институте, составление 
справок и отчетов.

Несколько лет назад мне 
пришлось участвовать в ра
боте министерской комиссии 
по обобщению передового 
опыта средних школ страны. 
Что сразу бросилось в глаза, 
так это четко продуманная 
система воспитательной ра
боты, в центре которой Че
ловек. Это школы А. А. Ка- 
толикова (Сыктывкар). В. А. 
Караковского (Москва), 
Ф . Ф . Брюховецкого (Крас
нодар) и др. Мы обладаем 
богатейшим запасом политех
нических знаний, но о чело
веке имеем весьма поверх
ностное представление. Ка
кие его слабости, привычки, 
увлечения? Каков его харак
тер и как его воспитать? 
Как управлять коллективом 
или стихийно возникшей 
группой? Как, например, вос
питываем мы у студентов 
инициативу, ответственность, 
дисциплинированность? Как 
управляем самовоспитанием 
и развитием студентов? Мно
жество вопросов. А (Разве во 
всем мы профессионалы?

во-втО(Рых, V нас нет еди
ного воспитательного кол
лектива. Почему-то в лю
бых организациях ' каждый 
технический работник про
ходит минимум по технике 
безопасности и пожарной бе
зопасности —  в противном 
случае его не допустят к. ра
боте. А в вузе, где реша
ется государственная зада
ча воспитания, никого не ин
тересует, есть ли у тебя 
элементарные знания по 
методике воспитания и пси
хологии человека.

Пример в начале статьи о 
многом говорит. Как влияют 
наши преподаватели и со
трудники инcтиtyтa на сту
дентов? А. С. Макаренко пи
сал о воспитательном воз
действии среды, в том чис
ле и человеческой. Целая 

армия высококвалифицирован
ных сотрудников и дипло
мированных преподавателей 
не может задать тон и уп
равлять студентами в нашем

Межвузовская конферен- 
цив по гуманитарным проб
лемам поставила и разреши
ла множество вопросов 
подготовки инженеров.

Фото В. Голубцоаа.

втором доме? Да я в это 
никогда не поверю.

Анализ причин невоспи
танности показывает, что в 
вузе остро возникла необхо
димость в создании структур
ной единицы кафедры психо
логии управления и методи
ки воспитания. Эта кафед
ра должна иметь особый 
статус, .вектор ее деятельно
сти должен быть направлен 
не на управляемую подсисте- 
(МУ студентов, хотя и это 
важно, а на управляющую 
подсистему и решать следую
щие задачи; а) обобщение и 
распространение передово
го опыта воспитательной 
работы заведующих кафедт 
рами и деканов факультетов; 
б) оказание методической по
мощи преподавателям вуза в 
повышении воспитательной 
эффективности лекций и 
практических занятий; в) со
вершенствование форм, ме
тодов, приемов и средств 
воспитания кураторов; г) по
вышение квалификации пре
подавателей и сотрудников, 
института по методике вос
питания и педагогического 
общения; д) систематическое 
изучение уровня воспитан
ности студента и уровня раз
вития студенческих коллек
тивов, в том числе тестиро
вание при поступлении в вуз, 
В настоящее время мы вос
питываем вслепую, а почему 
бы не ввести оценку и учет 
воспитанности, как в учеб

ной работе?; е) выполнение 
заявок звена управления 
Кр'ПИ по проблемам руко
водства и психологии. Реше
ние вышеперечисленных за
дач создаст в конечном ито
ге систему воспитательной 
работы и единый коллектив 
воспитателей. Необходимо 
отметить, что в институте 
существует хороший профес
сиональный коллектив, но 
нет пока единого коллектива 
воспитателей.

Оценивать эффективность 
созданной кафедры должны 
деканы, заведующие ка? 
федрами, преподаватели и 
сотрудники института, т. е. 
те, на кого направлена ее 
деятельность. Кроме того, 
кафедра может распростра
нять функции и на студенче
ский коллектив, решая при
кладные вопросы; курсы пси
хологии управления, произ
водственной педагогики и др. 
В этом сейчас испытывают 
острую нужду как студенты 
дневного отделения, так и за
очники, и вечерники, специа
листы производства. Считают 
же пока звонкую (монету 
на курсах менеджеров коопе
раторы и другие институты 
нашего города.

Всеми вышеперечисленны

ми вопросами занимаются у 
нас в институте, но бессис
темно, разрозненно, в ос
новном активисты. Все это 
надо обьединить под одной 
крышей, соединив формаль
ную и неформальную струк
туры. Сейчас это будет сде
лать легче, так как нет жест
кой структуры студенческо
го коллектива. А через поп- 
года-год это даст нам по
ложительные результаты. Ес
ли же мы опоздаем, нам на
до будет ломать отрицатель
ные структуры (образовав
шиеся за счет стихийных про
цессов, самоорганизации), э 
только потом строить но
вую и управлять ею. Это 
обойдется гораздо сложнее 
и дороже.

Все сказанное выше не но
во. По этому пути идут все 
социально - педагогические 
системы, достигшие успе-^ 
ха в жизнедеятельности. Нам" 
надо взять это на вооруже
ние и научно .управлять вос
питанием или же считать, что 
проблемы как таковой не 
существует.

Ю. БЕЛОКОПЫТОВ, 
старший преподаватель 
кафедры етики, эстетики 
и культуры КрПИ, канди
дат педагогический наук.
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окружения, бежали из Во
ронежа. Местное население 
с великой радостью и лю
бовью встречало наши вой 
ска. Делились последним 
куском хлеба, литром мо
лока от чудом уцелевшей ко
ровы. Этих горячих, искрен
них встреч нам, фронтови
кам, не забыть никогда!

В ходе стремительного на
ступления после освобож
дения Воронежа вспомина
ются и такие детали: ночев
ка пятидесяти солдат в 
простой крестьянской хате, 
где семье из шести человек 
было тесно. Это тоже одно 
из маленьких чудес Вели
кой Отечественной войны. 
И это никогда не забудет
ся!

► 3 стр. ф

ВОЕВАЛИ

щей армии.
Вспоминаются и 

теплые, сердечные
очень

встречи

Большая и интересная 
жизнь прожита председа 
гелем совета ветеранов 
Красноярского политехни
ческого института, доцен
том кафедры автотранспор
та Зиновием Григорьевичем 
ПОГОРЕЛОВЫМ, кавалером 
ордена Отечественной вой
ны II степени и обладателем 
9 медалей.

— Вы девятнадцатилетнчм 
парнишкой встретили вой
ну. И с ней связаны самые 
первые и самые сильные 
впечатления Вашей жизни.

— В 1939 году я стал 
студентом механического 
факультета Киевского по
литехнического института. 
Было мне тогда 17 лет, В 
августе 41 го эвакуировался 
вместе со студентами ин
ститута в Ташкент. Учился и 
работал на заводе, выпус
кающем минометы. В 1942 
году меня призвали в Крас
ную Армию, и я стал солда
том 100-й стрелковой,диви
зии, оборонявшей Воро
неж.

Вслед за окружением и 
ленением ЗЗО тысячной 6-й 

немецкой армии под Ста 
линградом Красная Армия в 
феврале 1943 года стреми
тельным наступательным 
маневром охватила с флан
гов немец|;ке войска, нахо
дившиеся в кварталах пол
ностью разрушенного Во
ронежа. Гитлеровцы, боясь

тельность? ным инженером автотрёс-
— После распределения та Красноярского СНХ, На-

я работал старшим иижене* чалась работа интересная, 
ром и главным инженером большая, под стать на-

Затем ранение, госпиталь автобазы треста. Уже там на- шему краю, по созданию
и снова служба в действую- далась моя творческая ра- крупных автобаз СНХ

бота; разработка и внедре- на основе мелких транс-
ние рационализаторских портных цехов заводов и га-
предложений. Пришлось ре- ражей. За короткий срок бы-

нас, солдат, с жителями го- неожиданные задачи, ло организовано 20 автобаз
рода Софий. Это надо бы- Создание первых в области по всей территории края от 
ло видеть; радушные хозяе- з®тоцистерн для коммуналь- Игарки до поселка Ак
ва — жители болгарской нужд города. Тяга к ин- Ловуоак. 
столицы — не знали, куда жвнерному творчеству сох- За 13 лет существования
посадить, чем угостить по- Рэнилась и по сей день. За совнархоза было решено не
четного гостя — воина годы вг^едрено 40 круп- мало интересных проблем. 
Красной Армии. рационализаторских Особенно запомнилась ор-

— Л после Победы — предложений с экономиче- ганизация перевозки из 
вновь за студенческую ска- эффектом свыше 150 Красноярска 2500 тонн

тыс, рублей. крупногабаритного обору-
В течение последующих че- дования — двух печей для

тырех лет с 1953 года по Ачинского глиноземного за-
призыву правительства я вода, отправленных из Фран-
работал главным инженером .Цйи. Ни железная дорога
Благовещенской МТС Амур- (из-за превышения габари- 
ской области, осваивал це- fOB), ни авиация (из-за

За шахматными досками 
встретились недавно препо
даватели и сотрудники. Со- 
рекнования прошли интерес
но и с пользой.

Фото В. Голубцова.

мью?
— Ещз леюм 1945 года 

правительсг-'ом СССР бы
ло принятJ решение о перво
очередной демобилизации 
бывших студентов вукоэ
И вот осенью 1945 года я  ̂ . .
снова пудент Киевского винные земли. С глубоким большого веса) за эту рабо
политехнического института, удовлетворением вспоми- тУ пе взялись. Проявив рус-
Учились студенты-воины свое участие в созда- скую смекалку, подтвердив
старательно, можно сказать, зерновых механизирр- ее интересными расчетами,
неистово; овладевая знани- ванных комплексов по суш- приняли решение; перево-
ями, несмотря на трудный подработке зерна в кол- , зить груз на санных автопо-
быт; шрапнелевый суп в и, совхозах зоны дей- ■ ездах при помощи тягачей
столовой, мизерные пайки ствия МТС.   . ---------- Т-140, а также тзвков-тяга-
хлеба и пр. Ряд корпусов ~  ^  почему именно Крас- чей Т-34 Красноярского гар-

ноярск ' был избран. Веми. низона. Эта интересная, но 
местом постоянного ■ жи- вместе с тем и весьма слож-
тельства? ная транспортная операция

— В 1957 году по реше- была выполнена досрочно

КПИ был сильно разрушен, 
но в считанные месяцы в 
основном силами студентов 
почти полностью восста
новлен. Правда, без отопле- Совета Министров и ЦК ~  за один зимний сезон 
иия. Студентам и препода- КПСС стали создаваться 1961—62 гг. На счету Крас- 
вателям приходилось в ват- совнархозы. К этому време- ноярского автотранспорта 
никах и телогрейках прово- .МТС начали ликвидиро- было немало и других слав- 
дить занятия, вать, а на их месте соэдава- пых дел. В том числе осу

И вот, наконец, июнь 1949 мощные районно-техниче- ществление перевозки по 
года — выпускной вечер. И станции, и у меня Усинскому тракту из Мину-
45 послевоенных выпускни- появилась возможность вер- синска в Кызыл железнодо- 
ков — инженеры автомехани' путьел на работу в систему рожной реф1рижераторной 
ки — выехали к месту ра- звтотранспорта. секции, перевозка крупнога-
боты. И бот в 1957 году моя баритных драг для северо-

— В 1965 году Вам было семья по пути на родину — енисейских золотых приис- 
присвоено звание «Почет- Украину — остановилась по ков. Каждая такая перевозка 
ный член НТО». Л когда на- рекомендации дальневосточ- сопровождалась серией ори- 
чалась Ваша интенсианая ных друзей в Красноярске, гинальных разработок и 
творческая инженерная дея- Вскоре я был назначен глав- предложений.

В ДНИ НАУКИ
в  апреле проводилась на

учно-техническая конферен
ция на мехэнико-технологи- 
ческом факультете. Обсуж
дались проблемы по приме
нению роботов, микроэлек- 
троники, а также новинки 
всех стран в этих областях. 
Интересными были сообще
ния студентов П. Шварц (гр. 
МТ8-8), Е. Греховой (гр.

IMT57-2), А. Старцева (гр. 
МТ8-8), А. Лукашевич, Н. 
Федоровой !гр. МТ8-7) и 
доугих.

Такие конференции прово
дятся ежегодно на кафедре 
немецкого языка. Ребята с 
большим интересом знакоми
лись с журналами на немец
ком языке.

Фото л. Шостак.

— Ваша инженерная дея
тельность год от года шири
лась и соаершенстаовалась, 
но к рузу никакого отноше
ния не имела. Л мне Вы из
вестны как неутомимый пе
дагог...

— В 1963 году меня ста
ли приглашать для чтения 
лекций и руководства дип
ломным проектированием 
на автодорожный факультет 
Красноярского политехниче
ского института. В 1966 го
ду решением ВАК мне при
своено ученое звание доцен
та за успешное совмещение 
педагогической и инженер
ной деятельности. А уже с
1970 года после ликвидации 
СНХ я стал штатным препо
давателем кафедры авто
транспорта КрПИ. Пришлось 
немало потрудиться, чтобы 
освоиться на новом для ме
ня поприще. Особые заботы 
легли на мои плечи после 
того, как я был выбран в
1971 году на общественных 
началах ректором народного 
университета технического 

прогресса на автотранспорте. 
Работа живая, интересная, 
связана с пропагандой пе
редового опыта на автотранс
порте. Она позволяет мне 
постоянно общаться с вы
пускниками нашего вуза, ны
нешними командирами про
изводства, передовыми ра- 
бочими-новаторами. студен
тами автотранспортного фа
культета, вовлекая их в тех
ническое творчество,

— С 1989 года Вы явля
етесь председателем сосе
те ветераное нашего инсти
тута. С приходом Вас на 
эту должность соэет эете- 
раноэ в глазах всего трудо- 
■ого коллектива института 
приобрел статус очень ве
сомой организации — Ва
ша энергичность и неутоми
мость тому причиной.

— Коллективом института 
за последний год проделана 
некоторая работа среди ве
теранов труда и войны. Вве
дено в практику регулярное 
оказание материальной по
мощи ветеранам, принима
ются меры по вовлечению 
их в посильную трудовую 
Деятельность после выхо
да на пенсию. При содейст
вии парткома и профкома 
института коллективы под
разделений института дер
жат постоянную связь с ве 
теранами, оказывают им не
обходимую помощь. Но в 
этой очень важной, перво
очередной работе есть свои 
проблемы. Кое-где в коллек
тивах к этой святой обя
занности относятся фор
мально, не видно активной 
позиции и связи комсомоль
ской организации с ветера
нами.

— Расскажите немного о 
Вашей семье.

— Я с полным правом 
горжусь своей семьей. Моя 
жена Дарья Антоновна, член 
КПСС с 1950 года, бывший 
преподаватель КИЦМ, ныне 
пенсионерка, воспитала

На этот вопрос ответили 
время и история. Мы воева
ли За свой дом. за право на 
жизнь. За свою землю, за 
своих родных и близких, за 
свою Отчизну! А плавное, мы 
воевали против кровавого че
ловеконенавистнического фа
шизма.

Этим непростым вопросам 
в преддверии Дня Победы 
была посвящена встреча ве
теранов Великой Отечест
венной войны со студентами 
АТФ и ТЭФ, состоявшаяся 
25 апреля в общежитии Мг 6. 
Во встрече поколений при. 
■няли участие бойцы Красной 
Армии Корней Ананьееич- 
Брылев, Михаил Фирсович 
Плотников и автор этих 
строк. Оо стороны студентов 
тоже был проявлен живой 
интерес. Хорошими органи
заторами вечера показали 
себя стденты Игорь Дропан 
(группа АТ-36-1) и Александр 
Энгель (группа АТ-16-2).

В непринужденной обста
новке ветераны войны поде, 
лились со овоими молодыми 
товарищами боевыми воспо
минаниями, раздумьями о 
будущем.

Нам, участникам вОйны, 
после окончания войны- ка
залось, что вместе с нашей 
великой победой закончатся 

все войны на земле, что ни
когда и нигде в мире не бу
дет войны, никогда люди 
земли не будут страдать, 
противоборствовать д р у г  
другу.

'Мы думали, что, пережив 
столь тяжелые времена, об
новленные люди начнут 
строить новую, справедливую 
жизнь, в которой не будет 
больше места вражде и не
нависти, голоду и нищете, 
кровопролитию и злу. К со
жалению, далеко не все наши 
мечты сбылись! ‘

Участники встречи, отвечав, 
шие на вопросы студентов, 
принимали участие и ^ ма
леньком концерте, подготов
ленном студентами Ольгой 
Максимовой, Владимиром 
Потылициным, Борисом Чер- 
нышковым. Тряхнул стариной 
бывший ротный запевала Ми
хаил Фирсович Плотников — 
исполнил несколько песен 
военных лет пол аккомпане
мент студенческой гитары.
В подгО|Товке (концерта ак
тивное участие принимала 
Абрамова Людмила Петров 
на.

Ветераны Великой Отечест
венной войны пожелали при
сутствующим студентам, что
бы им сопутствовала удача 
в (непрерывной борьбе за 
достойную жизнь людей на 
Земле. Пусть они сделают то, 
что не смогли сделать мы.
В меру наших сил; и возмож
ностей, оставаясь верными 
своему поколению, мы помо
жем.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
председатель совета ветера
нов КрПИ.

вместе со мной за сорок лет 
совместной жизни с ее ра
достями и невзгодами дво
их сыновей. Григорий — 
кандидат экономических на
ук, заведующий кафедрой 
вычислительной техники и 
статистики Красноярского 
торгового института. Илья — 
кандидат экономических на
ук, доцент кафедры экономи
ки КрПИ.

Моя судьба была тесно 
связана с 'переломными собы
тиями в жизни нашей Ро
дины. И несмотря на все 
трудности и горести, я с оп 
химизмом смотрю в будущее. 

С ветераном войны и тру
да беседовала О. ВИКТО
РОВИЧ.



AJ КАРТИН
Волнующие и 'ты испытали студенты

художественного v. и две медели прюходипа
выставка их работ еоком институте. Закон
чилась выставка аукй' . »н молодых художников.

Строгие посетители , . i по достоинств1у каждую
из картин. В эти мгновения они взволнованно вбирали в
себя пристрастные взгляды зрителей. ,■

По общему колориту, эмоциональному настрок) и ви
дению мира многие работы были похожи.

Живопись И. Индиенко, рожалуй, больше всего прив
лекла посетителей. Беловато^мерцающий, несколько не-' 
реальный мир полотен художника как бы расширяется и 
углубляется, становится многограннее и фшософичней. 
Спокойное озеро на одной из картин притягивает своим 
спокойствием, заставляет забыться от мирской суеты. 
Такое же настроение не покидает при просмотре других 
работ мастера.

В несколько иной манере работает художница М. Ко
ролькова. Никого не ocTaevwa равнодушным ее картина 
«Забор», виртуозная по цветовой гамме и технике ис
полнения.

Надолго приковьввает внимание выполненное пастелью 
тонкое и выразительное полотно «Три грации».

Радует, что «аш институт стал местом, где собрались 
настоящие ценители искусства. Это нашло отражение ,в 
«Книге отзывов», в которой собраны в основном поло
жительные отклики на прошедшую выставку.

Ну что ж, ждем вас снова в нашем институте и даль
нейших вам. успехов, молодые таланты!

М. ПЕТРОВА.

КНИГИ НА ЗАКАЗ
Ежегодно вашему вниманию предлагаются более 50-ти 

издательских планов, по. которым вы можете сделать 
предварительный заказ на заинтересовавшую вас учеб
ную, производственно-техническую и научно-погтулярную 
литературу. >

Прием предварительных заказов осуществляется по 
мере поступления в магазин издательских планов. С ян
варя 1990 года начался прием заказов на 1991 год.

Напоминаем вам, что: 
после получения магазином издательского плана в тече
ние 15—20 дней осуществляется прием предварительных 
заказов с гарантией их выполнения. По истечении того 
срока данные о количестве принятых предварительных 
заказов направляются в «Союзкнигу». На их основе из
дательства должны планировать тиражи готовящихся к 
выпуску книг. Заказы продолжают приниматься в даль
нейшем без гарантии их выполнения, исходя из харак
тера заказываемой литературы, но уже не по всем изда
тельским планам и позициям.

Предлагаем вашему вниманию перечень издательских 
планов, по которым вы можете заказать интересующую 
вас литературу ;в нашем магазине: «Химия». «Стройиз- 
дат», «Машиностроение», «Наука»,- «Энергоатомиздат», 
«Легкопромбытиздат», «Лесная промышленность», «Фи
нансы и статистика», «Высшая школа (вузы- и технику
мы)», «высшая школа (профтехобразование ), «Судострое
ние», «(Металлургия», «Мир», «Недра», «Радио и связь», 
«Мысль», «Транспорт», «ДОСААФ», «Экономика».

Напоминаем вам, что по некоторым из издательских 
планов существуют ограничения в приеме, поэтому свое
временное информирование о поступлении в магазин 
издательских планов поможет вам приобрести необхо
димые книги. ,

Информацию о поступлении планов вы можете полу
чить по телефону: 27-39-71 в информаци0(нном отделе. 
Здесь вам дадут любое пояснение по оф'О'Рмлению зака
зов, помогут найти нужную книгу.

Магазин «Дом технической книги» расположен по ад
ресу: пр. Мира, 86.

Е. РУКОСУЕВА, 
товаровед.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Кафедры иностранных языков выражают горячую благо

дарность работникам кафедры физического воспитания 
за серию спортивных соревнований, проводимых с препо
давателями и сотрудниками института в течение года. 
«Это было замечательно!»' — утверждают они. Особенно 
запомнилась лыжная эстафета, теплота и радушие орга
низаторов.

КОНКУРС КВН
27 апреля скрестили шпа

ги юмора -и сатиры веселые 
и находчивью Красноярского 
политехнического института 
и сборная вузов Томска. 
«'Ресторан «У трех ворон» — 
так фоомулировалась тема 
товарищеской встречи. По
этому и все номера прог- 
оаммы были (на продовольст- 
(венную тему.

Как и (ВО всяком КВН. 
были и разминка, и выезд
ной конкур;, м. конечно же, 
конкурс капитанов. Не под
вел на последнем конкурсе 
председатель студенческого 
профкома Сергей Цыпленков.

А в коротких перерывах 
встречи выступали рок-группы 
из Томска «ТБП», «1Шкрэбы». 
Вели КВН «зубры» Юрий 
(Мезинцев, Алексей Сущев и 
Дмитрий Кузнецов.

Надо заметить, что КВН 
прошел не совсем так, как 
хотелось организаторам да 
и самим участникам, скатив
шись с продовольственной 
темы на политик^. Но крас 
нбярские политехники выгля 
дели гораздо скромнее, не 
жели тОмичй, все-таки боль 
ше обращаясь к продоволь 
ственны'М проблемам.

Леонид АНТОНОВ
НАКОНЕЦ-ТО домой. Се

годня задержался, ждал ше
фа. Как известно, профессо
ра (не любят ждать, но сами 
часто заставляют. Зато все 
обговорили, все планы напи
сали, можно 'НИ о чем не 
беспокоиться, (Вот только до
ма последние дни... Что-то 
дома непонятное происходит. 
Говорим 1мало, ничего не об
суждаем и В карты давно не 
играли. Почему? Ведь мы 
всегда очень любили играть 
в «тыщуюдно», играли почти 
каждый вечер, cbtHa спать не 
уложить, до чего интересно.

Подошел к  лифту и вдруг 
подумал: ключ! Забыл дома 
ключ. Ну да ладно. жена 
откроет.

(Но почему-то никого нет. 
'Где Аля? Постоял, подождал. 
Вышел на улицу. Хотел за
курить, но спохватился, что 
бросил и выругался. Потор
чав минут 15, не выдержал 
и пошел. Куда? Зачем? По
чти бесомысленно, так же, 
как и стоять на месте. .

(Может, она дома и не смо
гла открыть? Позвонил до
мой из автомата. Длинные- 
дливные гудки. Никого нет. 
Не звонила ли она подруге, 
или к ней в гости..?

— Здравствуйте. Али v вас 
нет?! И не звонила? Нет??!!

Где?
Ведь она собиралась бы.ть 

дома?
Что-то случилось?
Что? ,
Где искать? Снова домой.

ПОТЕРЯЛ
Никто не открывает. Звонок 
по телефону. Никто не бе
рет трубку. Кто ты, никто, 
отзовись! Ответь!

Замкнутый круг. Замкнутый 
объем. (Как в -клетке —  сквозь 
прутья клетки хорошо вид
но комнату, но дверь закры
та и невозможно догадаться, 
что за ней. Подойти бы от
крыть. но клетка не дает 
сдвинуться. Что делать?

Еще один звонок. Как буд
то начад биться головой о 
стену. Удар, еще удэр. Го
лова разбита, ничего не со
ображает. И результатов нет. 
Уже одиннадцатый час. Еще 
звонок .подруге.

— Не знаю, не нашел, не 
видел, не подозреваю, не 
догадьюаюсь. Скажи мне, 
где о.на? '

Подруга немного удивилась 
и озадачена. Говорит, что до
говорились вечером созво
ниться. Она звонила, но Али 
уже не было. Ушла в кино? 
Тогда уже скоро должна 
быть. Может быть, в спорт- 
группе? 'Где? Кажется, на 
стадионе...

Туда! Почти бегом. Битье 
о стенку участилось. С (Раз
бегу — удар. Еще р аз. Еще.

Здесь?
Старушкачвахтерша.
— Да, сейчас идут заня

тия. «
■Стоп, хватит битья. Серд-

Внезапноце, тише, тише, 
заболело.
. Сел. Надо ждать. Включен 
телевизор. Надо смотреть. 
Интересный Фильм. Про из
мену. Все спокойней и спо
койней. Надо ждать. Разли
вается равнодушие. Сердце 
болит.

Кто-то идет. Она? Нет, ка
кой-то парень. Она? Нет, 
еще один. Она? Нет. ...? Нет.

Не могу больше. Если за
хочет — узнает. Сидеть! 
Смотреть телевизор!

Она! Медленно подходит. 
Не удивилась. Не обрадова
лась, Просто подошла к зна
комому. ПредлЗ'гает ждать. 
Другого знакомого. Долго 
ждал, еще 5 минут — ерун
да. Вот он вышел. Подо
шел. Говорят. Не торопятся. 
Ждут еще кого-то? Вышел 
и еще один. Наконец наго
ворились. Решилась. Пошли. 
Одни.

— Ну что ты молчишь?
— Ничего.
—  Ну не ревнуй, пожа

луйста. Зачем ты пришел?
— Ключ забыл.
«Не .ревнуй», К кому из 

двоих? Зачем? *
Домой пешком. Молчание. 

(Ни слова, ни взгляда.
Дома. Молчание.
— Что? Нет, не ревную.
Спать. Рядом. Отдельно.

Хотел обнять. ОтодЕ 
Попробовал погладип 
нула (РУКУ.

Лежат. Засыпают. ПО' 
ся включить сеет, .слегка 
КОСНУЛСЯ к одеялу, вдруг с 
резко дернулась, почувство 
вав прикосновение, .просну
лась и посмотрела на него 
с таким ужасом... Убрал ру
ку.

Густое молчание. Темное 
молчание. П.рерывается сном. 
Кажется, заснула. Все за
снули.

Уже светает. Она спит. 
Думала, что ;ревную. Что 
обиделся и |рэосв|0д.ился. Нет. 
Зато она почему-то обиде
лась. За то, что не ревную.

Полураокрылась. Вижу ее 
ноги. Ррз0!вые и гладкие. 
Очень хочется погладить; Но 
нельзя. Все светлей. Смотрю 
на нее. Лицо спокойное, уми
ротворенное. Совсем не та
кое бьшо ночью. Все хоро
шо, все спокойно. Спи. Все 
завтра ут.ро.м.

.Между нами что-то проис
ходит. Что-то плохое и не
понятное. Как исправить? Все 
получается наоборот. Хочет
ся сделать для нее что-ни
будь хорошее, приласкать. 
Получается все хуже.

Рассвело. Тихо, спокойно. 
Разглядывать и любоваться 
ею мешает только ночная 
рубашка' На руках родинки. 
Ее родийки. Ее тело. Ее мое 
тело. Сейчас чужое. Чье?

Что делать?

СТУДЕНЧЕСКАЯ ВЕСНА-90

В конце апреля в городе 
состоялся фестиваль самоде
ятельного творчества «Сту
денческая .весна-90»._ Прог
рамма выглядела следу1ой1йм 
образом: 34 апреля — фоль
клорный фестиваль, 26 апре
ля свое мастерство демонст
рировали театры эстрадных 
миниатюр, 27 апреля — ба

талии между клубами весе
лых и находчивых. 28 апре
ля — заключительный кон
церт в театбе оперы и . ба
лета.

Стоит ли говорить, что наш 
ИНСТИТУТ, представивший на 
фестиваль многожанровую 
программу, и на сей раз 
оказался на вьюоте. Это й

так понятно. И близко нет 
среди эстрадных коллективов 
■вузов''края конкурентов на
шему эстрадному оркестру 
под управлением А. Стрижев- 
ского. Кстати, он открывал 
заключительный концерт. Вы
годно был представлен на 
фольклорном фестивале и 
инструментальный ансамбль

под управлением И. Теслен- 
ко. А 0|ргэнизация и прове
дение встречи студенческих 
театров эстрадных миниатюр 
и конкурса KBiH — в боль
шой степени плод энтузиаз
ма активистов нашего инсти
тута.

О. ПУХОВА.
Фото Л. Шостак.

ПРИГЛАШЕНИЕ В ЛАБИРИНТ
■Впервые у читателей библиотеки института побывал в 

гостях писатель-фантаст Александр Бушков, известный 
по сборнику писателей-фантастов Сибири «Страна Гон- 
гури» и увлекательной книге «Стоять в огне».

А. А. Бушков рассказал о Всесоюзном творческом 
обьединении молодых фантастов, членом которого он 
является, о (Новинках фантастики, о коллегах по neipy, 
организовавших в Красноярске кооператив «Библиофил». 
Кооператив занимается книгообменом, .реализацией книг, 
бывших .в употреблении, по договорньим ценам, имеет

платную библиотеку (пр. Металлургов, 35а).
Встреча закончилась дискуссией, из котО(РОй читатели 

узнали О вопросах, повергающих писателей .в ужас. На
пример: «Как Вы пришли в литературу?», «Над чем сей
час работаете?», «Какова цель (Вашего творчества?».

(На прощание Александр Бушков подарил абонементу 
художественной .литературы свою новую книгу «Лаби- 

■ринт» (намек любителям фантастики).
Г. ФАДЕЕВА,

зав. сектором массовой работы библиотеки.

Впереди весеннее заседание литературного клуба с 
участием Н. Еремина. Приглашаем любителей поэзии 
18 мая а 14.00 в ауд. ГЗ-60 на встречу с друзьями.

Жанна СВАТКОВА Юрий КУЗНЕЦОВ

СЫНУ СТУДЕНТУ
Пушистый кот с утра на старой крыше ' 
■Играл весенним солнечным лучом.
Уж скоро май придет к нам...

Слушай... Слышишь?.. 
Откроет двери сказочны;м ключом...
Ворвется в дом он с песнями и шумом 
И соберет нас всех на пышный бал.
■Блеснет вином, забьется в сердце, гулко,
И за друзей осушит свой бокал.

Ученье — свет, а .неученье тьма — 
Вот истина, полезная весьма.
Kjo понимает это с малых лет,
Тот поступает в униэерситет 
И с .легким сердцем следует во тьму, 
откуда нет возврата никому.
А ты учись и помни: ты .не Фет, 
Чтобы плевать на университет.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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